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Brasil vence Japão e vai à semifinal Brasil vence Japão e vai à semifinal 
da Copa do Mundo de Futebol de Areiada Copa do Mundo de Futebol de Areia

O Brasil está de volta à semifinal da Copa do Mundo de Futebol de Areia. Após duas edições sem a presença dos brasileiros, o time 
comandado por Marco Octavio bateu o Japão por 8×4, nesta quinta-feira (22), e aguarda o vencedor do confronto entre Irã e Emirados Árabes 

Unidos. “A gente sabia que ia ser um jogo difícil, mas treinamos bastante, forte. Não tem partida fácil aqui.”   p10
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A certeza do adoecimen-
to emocional da comu-
nidade escolar após a 

pandemia da Covid-19, a partir 
de 2020, levou a Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc) a 
buscar meios de mudar essa 
realidade. No segundo semes-
tre do ano passado foi imple-
mentado na rede de ensino 
estadual um programa pionei-
ro que agora ganhou nome e 
identidade. Ouvir e Acolher 
tem como base a metodologia 
EAI - Educa, Emoção, Aprendi-
zagem e Inteligência.

A partir de um diagnóstico 
realizado pela equipe multi-
disciplinar, entre setembro e 
dezembro de 2023 foi atin-
gido um público de mais de 
200 mil pessoas, entre estu-
dantes, professores, gestores 
escolares e familiares. Entre as 
principais demandas identifi-
cadas estão: crises de ansieda-
de, automutilação, contextos 
de violência, bullying, cyber-
bullying, vulnerabilidade so-
cial, dificuldade de adaptação 
com a realidade escolar, ado-
ecimento do corpo docente e 

pouca participação da família 
com a realidade escolar.

A metodologia EAI foi 
criada pelo Instituto Horten-
se, baseado em Uberlândia, 
em parceria com o escritor e 
pensador Leandro Karnal. A 
instituição foi idealizada pelo 
cantor, compositor, escritor e 
palestrante Léo Chaves e tem 
como foco a educação socio-
emocional do indivíduo.

“Fazemos um trabalho 
preventivo, de mediação e 
de acolhimento. O diagnós-

tico identifica os problemas 
existentes na escola e nós 
passamos a trabalhar com 
essa temática. Promovemos 
interações e ações com toda 
a comunidade escolar”.

Superintendente de En-
sino Especial da Seduc, Ru-
pert Nickerson explica que o 
diagnóstico institucional foi 
realizado por meio de uma 
escuta com diretores e coor-
denadores pedagógicos das 
unidades escolares e os nú-
meros apresentados refletem 

nas ações prioritárias. “Saímos 
do período de pandemia e 
parece que as pessoas es-
queceram quantas famílias 
perderam entes queridos, o 
quanto os alunos foram im-
pactados e ficaram depres-
sivos. O programa atende a 
saúde emocional. Se a pessoa 
entende o seu espaço na es-
cola e aprende a respeitar o 
próximo, ganha tanto no pes-
soal quanto no educacional. .”

Rupert Nickerson explica 
que a Lei norteou a criação 

do programa Ouvir e Acolher. 
Pela norma, as redes públicas 
de educação devem contar 
com serviços de psicologia e 
de serviço social para melho-
rar a qualidade do processo 
de ensino-aprendizagem, en-
volvendo toda a comunidade 
escolar. Ele também cumpre 
as diretrizes da Política Nacio-
nal de Atenção Psicossocial 
nas Comunidades Escolares.

A Seduc conta com 83 
psicólogos e 40 assistentes 
sociais, distribuídos pelas 
Coordenações Regionais de 
Educação. As ações do Insti-
tuto Hortense são fiscaliza-
das pela Seduc nos seis polos 
da pasta: Central, Leste, No-
roeste, Norte, Sudoeste e Sul.

“Depois da pandemia, o 
que pudemos perceber nas 
escolas foi um adoecimento 
dos alunos. Tratar da educa-
ção socioemocional seria algo 
a fazer para ter um ganho 
com esses estudantes para 
que eles tenham mais vonta-
de de voltar para a escola, que 
se engajem no aprendizado e 
tenham mais tranquilidade 
no ambiente escolar”, reforça 
o superintendente.

Administradores de con-
domínios habitacionais, jun-
tamente com o Sindicato 
dos Condomínios e Imobili-
árias de Goiás (Secovi Goiás), 
tiveram uma iniciativa para 
combater a dengue em Goi-
ânia. As ações, denominadas 
“Aedes do Bem”, visam elimi-
nar o mosquito aedes aegyp-
ti, transmissor de doenças 
como dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela, por 
meio de uma inovação sus-
tentável e tecnológica. 

O programa Aedes do 
Bem utiliza mosquitos Aedes 
aegypti machos que foram 
geneticamente modificados 
para possuírem uma carac-
terística autolimitante de-

senvolvida pela Oxitec. Esses 
mosquitos são capazes de re-
duzir a população de fêmeas, 
principais transmissoras das 
doenças mencionadas, na 
área tratada. Com uma eficá-
cia de até 97%, essa aborda-

gem oferece uma proteção 
significativa contra a propa-
gação dessas enfermidades, 
enquanto se mantém am-
bientalmente segura.  

 A abordagem do Aedes 
do Bem representa não ape-

nas uma solução eficaz para o 
combate à dengue, mas tam-
bém uma medida de preser-
vação ambiental responsável 
pelo programa. “Estamos 
comprometidos em trabalhar 
em conjunto com os condo-
mínios e associações para 
implementar essa solução 
inovadora e mitigar os riscos 
à saúde pública”, destaca Flo-
riano Gomes, superintenden-
te do Secovi Goiás.   

O gestor comercial do 
programa Aedes do Bem, 
Johny César Reis, ressalta 
a importância da parceria 
com o Secovi ao afirmar que 
“é fundamental disseminar 
informações sobre um pro-
duto destinado a ajudar a 
população no objetivo co-
mum de eliminar a prolife-

ração da dengue e outras 
doenças transmitidas pelo 
mosquito Aedes aegypti”.  

O objetivo é conscientizar 
os associados sobre a impor-
tância de uma abordagem 
inovadora e direcioná-los 
para os recursos disponíveis.  

O primeiro condomínio 
a aderir a essa iniciativa ino-
vadora foi o Ilhas de Flam-
boyant, demonstrando um 
compromisso pioneiro na 
proteção da comunidade 
contra os riscos associados 
à proliferação do aedes ae-
gypti. Além disso, outros 
condomínios, como Portal 
do Sol e Jardins Florença já 
solicitaram visitas técnicas 
para avaliação e possível im-
plantação do programa Ae-
des do Bem em suas áreas. 

Reprodução

Faltando apenas três 
meses para encerrar o prazo 
de regularização do título 
eleitoral, cerca de 446.198 
eleitores goianos estãos 
com títulos cancelados. 
Deste total, 298.528 não 
compareceram às revisões 
de eleitorado para coleta 
de dados biométricos e 
147.670 não votaram em três 
eleições consecutivas, sendo 
que cada turno corresponde 
a uma eleição. Além disso, 
49.577 eleitores estão com 
os títulos suspensos por 
direitos políticos. 

A maioria dessas situa-
ções pode ser resolvida de 
forma on-line. Os serviços 
de consulta de situação 
eleitoral, emissão do título 
e de certidões, pagamento 
de multas, requerimento 
de alistamento, atualização 
de dados e transferência de 
domicílio estão disponíveis 
de forma online no site do 
Tribunal Superior Eleitoral.  

Caso seja o caso de com-
parecimento presencial, o 
próprio sistema do site avi-
sará. Assim, basta o eleitor 
se dirigir ao Vapt Vupt e pro-
curar os serviços eleitorais 
ou ir até a Central de Aten-
dimento ao Eleitor de sua 
cidade. O prazo para regula-
rização ou emissão do título 
termina no dia 8 de maio.

 
COMO CONFERIR?
Para conferir a situação 

do título eleitoral, basta pre-
encher o formulário disponí-
vel no Portal do TSE. Já para 
solicitar o primeiro título, bas-
ta acessar, na área Serviços à 
direita do site, o link Autoaten-
dimento Eleitoral, em seguida 
clicar em “Título eleitoral” e 
depois em “Tire seu título elei-
toral”. O próximo passo é rea-
lizar os procedimentos solici-
tados. Se houver débitos de 
eleições anteriores, o eleitor 
deverá quitá-los antes de 
fazer o requerimento.

Condomínios se unem para adotar medidas de combate à dengue Condomínios se unem para adotar medidas de combate à dengue 

Mais de Mais de 
400 mil elei-400 mil elei-
tores goia-tores goia-
nos estão nos estão 
com os títu-com os títu-
los eleitorais los eleitorais 
canceladoscancelados
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Ansiedade e bullying estão entre Ansiedade e bullying estão entre 
principais queixas nas escolasprincipais queixas nas escolas
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Observando o cenário 
político à distância desde 
janeiro de 2019, quando en-
cerrou seu oitavo mandato 
consecutivo de deputado 
federal, Roberto Balestra sur-
preendeu ao marcar presen-
ça no 1º Encontro Regional 
do Progressistas, partido ao 
qual está filiado, realizado no 
início desta semana em Inhu-
mas, sua terra-natal, onde ele 
tem uma fazenda e de onde 
administra seus negócios, 
Balestra, além de agropecu-
arista e empresário, também 
é advogado por formação.

Prestes a completar 80 
anos – seu aniversário é no 
dia 24 de maio -, Balestra foi 
efusivamente saudado por 
correligionários assim que 
chegou ao local do evento, 
no centro da cidade, prin-
cipalmente por integrantes 
do PP de outros municípios. 
A quem o questionava, ele 
explicava que estava, de 
fato, afastado da política.

O vice-governador de Goi-

ás, Daniel Vilela, presidente 
do MDB em Goiás, também 
não escondeu a satisfação 
ao vê-lo. A última eleição 
que Balestra disputou para 
a Câmara dos Deputados, 
em outubro de 2018, foi na 
coligação de Daniel, que 
concorreu ao Governo do 
Estado naquele ano.

O senador Ciro Nogueira, 
presidente nacional do PP, 
e o ministro dos Esportes, 
André Fufuca, também dos 
quadros do Progressista, fi-
zeram questão de, em seus 
discursos, elogiarem Bales-
tra. A esta altura, porém, ele 
já tinha ido embora. Saiu 
discretamente às 20h15, an-
tes mesmo do primeiro ora-
dor começar a falar.

Conhecido pelo perfil di-
plomático e pacífico, embora 
também já tenha vindo a pú-
blico, em tempos passados, 
para fazer críticas duras à for-
ma como o PP era conduzido 
pelos dirigentes da época, 
Balestra integrou comissões 
importantes na Câmara Fede-
ral e ainda esteve à frente de 
secretarias estaduais, como a 
de Agricultura. Antes das elei-
ções municipais de 2020, alia-
dos e amigos especularam 
seu nome como candidato a 
prefeito de Inhumas, mas ele 
não disputou o Executivo lo-
cal • Thiago Marques 

SEM MANDATO DESDE 2019, EX-SEM MANDATO DESDE 2019, EX-
-DEPUTADO ROBERTO BALESTRA -DEPUTADO ROBERTO BALESTRA 
REAPARECE NA CENA POLÍTICAREAPARECE NA CENA POLÍTICA

O governador Ronaldo 
Caiado vai participar, às 16 
horas desta quinta-feira, 22/2, 
da posse de Flávio Dino como 
novo ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Eleito 
senador pelo PSB em 2022, 
Dino respondia pelo Ministé-
rio da Justiça neste 3º manda-
to do presidente Lula (PT).

Em dezembro de 2023, o 
governador casou burburinho 
no meio político ao afirmar, 
no podcast “Reconversa”, do 
jornalista Reinaldo Azevedo, 
que se ainda fosse senador, 
votaria a favor da indicação de 
Dino para ocupar uma vaga 
na mais alta Corte do país.

“Lógico que votaria, sim. 
Não votaria contra de ma-
neira nenhuma. Eu convivi 
muito com ele e você pode 
até não concordar com as 
posições, uma ou outra dele. 
Agora, em termos de co-
nhecimento, de cultura, de 
conteúdo, é um cidadão que 
tem estofo para estar no Su-
premo, não tenho dúvida”, 
disse Caiado à época.

O burburinho em questão 

é porque o governador arti-
cula para firmar-se como re-
presentante da direita – com 
apoio dos bolsonaristas – nas 
eleições presidenciais de 
2026, ao passo que Dino foi 
auxiliar de Lula – com quem 
tem amizade de décadas -, e 
que deve, inclusive, disputar a 
reeleição. Representante legí-
timo, portanto, da esquerda.

Na sabatina a que se sub-
meteu ao Senado, Flávio 
Dino ainda citou a declara-
ção que Caiado deu a Azeve-
do a fim de corroborar suas 
credenciais para o STG. A 
boa relação de ambos vem 
do período em que foram 
deputados federais na mes-
ma legislatura (2007-2010) 
e, depois, colegas governa-
dores (2019-2022), quando 
Dino foi eleito no Maranhão 
e Caiado, para o seu primei-
ro mandato em Goiás.

Outro exemplo da cordia-
lidade entre ambos data de 
1º de julho de 2023, quando 
o então ministro da Justiça 
participou de missa da Roma-
ria do Divino Pai Eterno, em 
Trindade, e na sequência, lan-
çou ao lado do governador, 
no Palácio das Esmeraldas, o 
“Programa Nacional de Segu-
rança Pública com Cidadania”. 
No evento, trocaram elogios e 
declarações de respeito mú-
tuo • Thiago Marques

GOVERNADOR CAIADO CONFIRMA GOVERNADOR CAIADO CONFIRMA 
PRESENÇA NA POSSE DE FLÁVIO PRESENÇA NA POSSE DE FLÁVIO 
DINO COMO MINISTRO DO STFDINO COMO MINISTRO DO STF

O presidente regional do 
Progressistas, Alexandre Bal-
dy, que também está à frente 
da Agência Goiana de Habita-
ção, transita com desenvoltura 
pelo Congresso Nacional, pela 
Esplanada dos Ministérios e 
por outros locais importan-
tes de Brasília (DF). Apoiador 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro nas eleições de 2022, 
Baldy já esteve até com o 
presidente Lula (PT) no Pa-
lácio da Alvorada, em janeiro 
deste ano, para a entrega de 
um carro elétrico da empresa 
cujo conselho de administra-
ção é presidido por ele.

Em 2021, Baldy garantiu a 
presença do presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL) em Anápolis, na 
entrega da Comenda Gomes 
de Souza Ramos, que também 
reuniu ministros de Bolsonaro.

Estes são apenas alguns 
exemplos que, somados à 
recente vinda a Goiás do 
senador Ciro Nogueira (PI), 
presidente nacional do PP, e 
do ministro dos Esportes, o 

deputado federal licenciado 
André Fufuca (MA), só com-
provam o prestígio que Baldy 
tem na capital federal. Deta-
lhe: sem ter mandato.

Ciro e Fufuca estiveram em 
Inhumas, no início desta se-
mana, para o 1º Encontro Re-
gional do Progressistas. Após 
o evento, a cúpula do PP ainda 
foi recebida para um jantar 
pelo governador Ronaldo 
Caiado no Palácio das Esme-
raldas, junto com deputados 
estaduais do partido.

Há quem credite os bons 
relacionamentos de Baldy na 
capital federal ao período em 
que ele foi ministro das Ci-
dades no governo de Michel 
Temer, época em que teria 
executado programas habita-
cionais em diferentes regiões 
do país e, assim, dado visibili-
dade a vários deputados fede-
rais em suas bases eleitorais.

Neste contexto, o ditado 
“quem tem padrinho, não 
morre pagão” nunca fez tanto 
sentido. Imaginem que até 
mesmo após ser ministro de 
um presidente que os petistas 
classificam como “golpista”, 
Baldy teve seu nome cota-
do, no segundo semestre de 
2023, como possível ocupante 
de cargo de proa na gestão de 
Lula, quando o “Centrão” abriu 
conversas com o Palácio do 
Planalto? • Thiago Marques

COM LIDERANÇAS NACIONAIS COM LIDERANÇAS NACIONAIS 
DO PP EM INHUMAS, ALEXANDRE DO PP EM INHUMAS, ALEXANDRE 
BALDY CONFIRMA PRESTÍGIO BALDY CONFIRMA PRESTÍGIO 



A integração cada vez 
maior das forças de 
segurança para o 

combate efetivo da criminali-
dade foi um dos temas defen-
didos pelo governador Ronal-
do Caiado, nesta quinta-feira, 
22, durante a abertura do 1º 
Encontro dos Presidentes de 
Entidades de Oficiais Milita-
res do Centro-Oeste, no Hotel 
K, em Goiânia. “Não podemos 
fragmentar. A ação tem de ser 
nacional, com capilaridade 
em todo o território brasilei-
ro”, argumentou Caiado.

O governador mencionou 
pesquisa recente que mostra 
a violência como fator que 
mais preocupa os brasilei-
ros. Ele destacou o êxito que 
Goiás vem colhendo na área 
de Segurança Pública, a par-
tir da maior integração do 
trabalho das polícias. Para 
Caiado, a queda expressiva 
dos principais indicadores 

de criminalidade comprova 
que a colaboração entre as 
forças policiais dá resultado. 
“Não tem vaidade de uma em 
detrimento a outra. Aqui essa 
integração foi um dos fatores 
preponderantes para atingir-

mos o nosso nível atual de 
segurança”, reforçou.

“Não existe, na Constitui-
ção Brasileira, espaço para 
outro tipo de Estado: o es-
tado do crime, da facção, 
da milícia… não existe. Nós 

temos de ter coragem e não 
nos acovardarmos nessa dis-
cussão no cenário nacional”, 
continuou o governador ao 
mencionar que o controle da 
segurança pública traz, além 
de bem-estar à população, 

desenvolvimento econômi-
co. “Não existe Estado Demo-
crático de Direito sem segu-
rança pública. É o primeiro 
mandamento que todos 
deveriam entender em qual-
quer lugar do País”, concluiu.

Ainda durante a abertura 
do evento nesta quinta-feira, 
Caiado recebeu a comenda 
Coronel PM Lindolfo Emiliano 
dos Passos, a mais alta honra-
ria conferida pela Associação 
dos Oficiais da Polícia e do 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Goiás (Assof-GO) a autori-
dades civis ou militares que 
prestam relevantes serviços 
aos oficiais militares goianos. 
O 1º Encontro dos Presidentes 
de Entidades de Oficiais Mili-
tares do Centro-Oeste segue 
até sexta-feira, 23, com parti-
cipação de 500 oficiais e repre-
sentantes da área de Seguran-
ça Pública de todo o País.

Presidente da Assof-GO, o 
coronel Allan Pereira Cardoso 
definiu Caiado como “defen-

sor das forças de segurança 
pública que se tornaram refe-
rência nacional”. Ele afirmou 
que o objetivo do evento é 
promover um alto nível de 
debate, além da troca de 
conhecimento. “Os gestores 
sairão daqui melhor qualifica-
dos, e o resultado disso será 
visto lá na ponta”, declarou o 
anfitrião do encontro. Ao final 
da programação, quatro car-
tas de intenções serão elabo-
radas para serem entregues 
aos governadores de Estados 
da região Centro-Oeste.

O 1º Encontro dos Pre-
sidentes de Entidades de 
Oficiais Militares do Centro-
-Oeste é organizado pela As-
sociação dos Oficiais da Polí-
cia e do Corpo de Bombeiros 
Militar de Goiás (Assof-GO), 
com apoio da Federação 
Nacional de Entidades de 
Oficiais Militares Estaduais e 
participação da Polícia Militar 
de Goiás e do Corpo de Bom-
beiros Militar de Goiás.

Divulgação

Caiado defende integração nacional das Caiado defende integração nacional das 
forças de segurança em evento com policiaisforças de segurança em evento com policiais
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O projeto que cria a Deacri, 
Delegacia Estadual de Aten-
dimento à Vítima de Crimes 
Raciais e de Intolerância, teve 
aval definitivo dos deputados 
da Assembleia Legislativa de 
Goiás.  A proposta havia sido, 
inicialmente, apresentada 
pelo presidente da casa le-
gislativa, o deputado Bruno 
Peixoto, do União Brasil, em 
setembro de 2021, mas o 
projeto ficou arquivado por 
mais de dois anos para estu-
do do governo sobre índices 
e também despesas.

O projeto foi enviado no 
início do mês pelo executivo 
e foi aprovado em segunda  
votação na terceira sessão 
plenária com apreciação de 
projetos do ano. Em entre-
vista à CBN, na semana pas-
sada, Bruno Peixoto havia 
confirmado que daria priori-
dade ao projeto na casa.

Atualmente, já existe o 
Geacri, o grupo da Polícia Civil 
que atua nos mesmos assun-
tos e foi criado em 2021. Como 
o Geacri já conta com estrutu-
ra física e equipe, o governo 
entendeu que não haveria 
custo adicional em criar a de-

legacia estadual. A implanta-
ção da Deacri é uma medida 
estratégica para fortalecer o 
combate à discriminação. 

Conforme indicativos do 
próprio projeto de lei, de-
verão ser mantidas a mesma 
estrutura e a mesma equipe. 
A Polícia Civil ainda não se po-
sicionou sobre quem deve as-
sumir a delegacia, mas na cria-
ção da Deaem, a Delegacia 
Estadual que apura crimes 
contra mulheres,  em março 
de 2023, a titular da Deam à 
época, Ana Elisa Gomes, foi 
conduzida para a estadual. 
Se a mesma lógica se aplicar 
à Deacri, Joaquim Adorno é 

quem deve assumir.
Outros projetos, como 

o que incentiva a transição 
energética no Estado para 
fontes de energias mais 
limpas e sustentáveis para 
reduzir emissões de gases 
de efeito estufa e comba-
ter mudanças climáticas, 
de autoria do deputado Vir-
mondes Cruvinel, do União 
Brasil, e Antonio Gomide, 
do PT, também teve aprova-
ção definitiva da casa. Outro 
aprovado foi o projeto do 
deputado Amilton Filho, do 
MDB, que cria programa de 
proteção aos órfãos e órfãs 
do feminicídio em Goiás.

Aparecida de Goiânia, Se-
nador Canedo, Jataí, Uruaçu, 
Iporá, Aurilândia, Perolândia 
e Sanclerlândia receberam 
o projeto Dia D de Comba-
te à Dengue - iniciativa da 
Secretaria de Estado da Saú-
de (SES) em parceria com a 
Defesa Civil. Durante todo o 
dia, com a participação dos 
moradores de cada municí-
pio, uma força-tarefa orien-
tou a população e recolheu 
materiais que se transforma 
em criadouro do Aedes ae-
gypti: vetor, em especial, de 
dengue, chikungunya e zika. 

O secretário de Estado da 
Saúde, Rasível Santos, apro-
veitou o início das atividades 
para destacar a importância 
do envolvimento e do enga-
jamento de todos os goianos 
– serviço público, iniciativa 
privada, entidades civis e po-
pulação – para vencer a luta 
contra o Aedes aegypti. “É 
inadmissível que haja tantos 
casos de dengue e que as pes-
soas morram em função dessa 
doença prevenível”, acentua.

Rasível destacou ainda 
que essa ação deve ser con-
tínua e efetivada pelos pró-

prios moradores das casas. 
“As pessoas devem reservar 
10 minutos por semana para 
fazer uma vistoria minuciosa 
em suas residências e elimi-
nar todo e qualquer objeto 
que acumula água, por me-
nor que ele seja”, enfatiza.  

O lançamento da ação em 
Aparecida de Goiânia contou 
com a presença do secretário-
-adjunto da SES, Sérgio Ven-
cio, e do secretário municipal 
de Saúde de Aparecida de 
Goiânia, Alessandro Maga-
lhães. Sérgio Vencio apontou 
como fundamentais a cons-
cientização da população 
sobre o recolhimento do ma-

terial inservível e a vacinação 
contra a dengue. “As pessoas 
que tiverem condições, to-
mem a vacina na iniciativa pri-
vada. As que têm filhos de 10 
a 11 anos, os levem para vaci-
nar na rede pública”, afirmou.  

A ação em Aparecida 
de Goiânia reuniu cerca de 
200 pessoas, entre gestores 
e profissionais das áreas da 
Saúde, Desenvolvimento Ur-
bano, Educação, Meio Am-
biente e Segurança Pública. 
A expectativa era fazer 11 
mil visitas ao longo do dia 
em casas e lotes baldios com 
o objetivo de fazer uma lim-
peza detalhada nos imóveis.

Projeto de Lei propõe delegacia espe-Projeto de Lei propõe delegacia espe-
cializada em crimes raciais em Goiáscializada em crimes raciais em Goiás

Aparecida e outras 7 cidades Aparecida e outras 7 cidades 
recebem Dia D de combate à denguerecebem Dia D de combate à dengue
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O ex-presidente Jair Bol-
sonaro não respon-
deu aos questiona-

mentos da Polícia Federal (PF), 
nesta quinta-feira, 22, no de-
poimento para investigação 
que apura a suposta tentativa 
de golpe de Estado no Brasil. 
Ele chegou à sede da PF, em 
Brasília, por volta das 14h20, e 
não falou com a imprensa.

Bolsonaro ficou cerca de 30 
minutos na PF e, após deixar o 
local em carro com vidros fe-
chados, dois dos seus advoga-
dos falaram com a imprensa e 
justificaram que o seu cliente 
ficou em silêncio porque a de-
fesa não teria tido acesso à ínte-
gra dos autos da investigação.

“A falta de acesso a esses 
documentos, especialmente 
as declarações do tenente co-
ronel Mauro Cid, e as mídias 
eletrônicas obtidas dos tele-
fones celulares de terceiros 
e computadores, impedem 
que a defesa tenha o mínimo 

conhecimento por quais ele-
mentos o presidente é hoje 
convocado a esse depoimen-
to” destacou Paulo Bueno, ad-
vogado do ex-presidente.

Bueno disse, ainda, Bolso-
naro está à disposição da Justi-
ça “como, aliás, ele sempre fez e 
continuará fazendo, sendo do 

maior interesse dele o esclare-
cimento dessa verdade”.

Além do ex-presidente, 
vários ex-integrantes do go-
verno anterior comparece-
ram à sede da Polícia Federal 
para prestar depoimentos, 
entre eles, o ex-ministro do 
Gabinete de Segurança Insti-

tucional (GSI), general Augus-
to Heleno, o ex-ministro da 
Defesa, Paulo Sérgio Noguei-
ra de Oliveira, o ex-ministro 
da Casa Civil, general Walter 
Braga Netto, o ex-ministro da 
Justiça, Anderson Torres, e o 
presidente do partido de Bol-
sonaro, o Partido Liberal (PL), 

Valdemar Costa Neto.
As defesas desses investiga-

dos não falaram com a impren-
sa. Eles são suspeitos de formar 
uma organização criminosa 
que, segundo a Polícia Federal, 
atuou na tentativa de golpe de 
Estado para manter o então 
presidente no poder após a 
vitória eleitoral do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

As investigações aponta-
ram que o grupo formulou 
uma minuta, com a participa-
ção de Bolsonaro, que previa 
uma série de medidas contra 
o Poder Judiciário, incluindo 
a prisão de ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF). 
Esse grupo também promo-
veu reuniões para impulsionar 
a divulgação de notícias falsas 
contra o sistema eleitoral bra-
sileiro e monitorou o ministro 
do STF, Alexandre de Moraes.

TEMPUS VERITATIS
No dia 8 de fevereiro, a PF de-

flagrou a Operação Tempus Veri-

tatis que teve como alvo diver-
sos militares e assessores ligados 
a Bolsonaro. O presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto, chegou 
a ser preso por porte ilegal de 
arma e de pepita de ouro de ga-
rimpo ilegal durante a operação.

A operação foi deflagrada 
após o ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro, o tenente-co-
ronel Mauro Cid, ter fechado 
acordo de colaboração pre-
miada junto a investigadores 
da PF. O acordo foi enviado 
à Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) e já recebeu a 
homologação pelo STF.

Bolsonaro foi alvo de man-
datos de busca e apreensão e 
teve o passaporte apreendido 
para não poder deixar o país 
até a conclusão do inquérito. 
A operação prendeu ainda 
o ex-assessor para Assuntos 
Internacionais da Presidên-
cia, Filipe Martins, o coronel 
Marcelo Câmara, da reserva 
do Exército, e o major Rafael 
Martins, da ativa do Exército.

Divulgação

Bolsonaro não responde à PF Bolsonaro não responde à PF 
em depoimento sobre golpe de Estadoem depoimento sobre golpe de Estado

O primeiro turno das 
Eleições 2024 está previsto 
para o dia 6 de outubro. Nas 
cidades com mais de 200 
mil eleitores, poderá haver 
segundo turno, no dia 27 do 
mesmo mês.

Por se tratarem de elei-
ções municipais, não há 
possibilidade de voto em 
trânsito para os eleitores e 
eleitoras que não se encon-
trarem em seus domicílios 
eleitorais (municípios) no 
momento do pleito, sendo 
necessária a devida justifica-
tiva para os ausentes.

Solicitações de transfe-
rência de título de eleitor 
para um novo município po-
derão ser feitas até 8 de maio. 
Após este período, não será 
possível realizar mudanças 
no Cadastro Eleitoral. Essa 
determinação é baseada na 
Lei nº 9.504/1997, que esta-
belece que nenhum requeri-
mento de inscrição eleitoral 
ou de transferência seja re-
cebido dentro dos 150 dias 
anteriores à data da eleição.

VOTAÇÃO EM TRÂNSITO

A votação em trânsito 
se mostra como uma possi-
bilidade para os eleitores e 
eleitoras que não se encon-
tram em seus municípios no 
momento do pleito. É o pro-
cedimento por meio do qual 
os votantes podem partici-
par do processo democráti-
co em uma cidade diferente 
daquela em que estão ca-
dastrados. Para isso, é feita a 
transferência temporária da 
seção eleitoral de um muni-
cípio para outro.

Contudo, essa alternativa 
é oferecida apenas em anos 

de eleições gerais, ou seja, 
pleitos para Presidência da 
República, Senado Federal, 
Assembleias Legislativas e 
Câmara Legislativa do DF, 
Câmara dos Deputados e 
Governos Estaduais. A apli-
cação deste serviço só é 
possível nas capitais e nos 
municípios com mais de 100 
mil eleitores, em locais de 
votação convencionais ou 
criados para essa finalidade.

TRANSFERÊNCIA
Domicílio eleitoral é o 

município na qual o eleitor 

O ex-ministro da Justiça 
e Segurança Pública Flávio 
Dino será empossado nes-
ta quinta-feira (22) no car-
go de ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

A cerimônia de posse está 
prevista para começar às 16h 
e contará com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e do vice-presiden-
te, Geraldo Alckmin, além 
de outras autoridades. Os 
presidentes da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, e do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
também foram convidados. 
Cerca de 800 pessoas devem 
comparecer à solenidade.

Após a cerimônia, às 19h, 
Dino vai participar de uma 
missa de ação de graças na 
Catedral de Brasília. O novo 
ministro dispensou o tradi-
cional jantar oferecido por 
associações de magistrados 
a todos os ministros que to-
mam posse no STF.

Dino foi indicado pelo pre-
sidente Lula para ocupar a ca-
deira deixada pela aposenta-
doria da ministra Rosa Weber, 
ocorrida em outubro de 2022.

O novo ministro herda-
rá cerca de 340 processos 
oriundos do gabinete de 
Rosa Weber. Flávio Dino se 
tornará relator de processos 
sobre a atuação do governo 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro durante a pandemia de 
covid-19 e sobre a legalidade 
dos indultos natalinos assina-
dos durante a gestão anterior.

PERFIL
Flávio Dino chega ao Su-

premo com 55 anos e poderá 
permanecer na Corte por 20 
anos. A idade para aposen-
tadoria compulsória é de 75 
anos. Em sua carreira, o novo 
ministro colecionou passa-

gens pelos três Poderes.
Dino é formado em di-

reito pela Universidade Fe-
deral do Maranhão (UFMA). 
Foi juiz federal, atuou como 
presidente da Associação 
dos Juízes Federais do Brasil 
(Ajufe) e chefiou a secreta-
ria-geral do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ).

Nas eleições de 2014, Dino 
foi eleito governador do Ma-
ranhão pela primeira vez, sen-
do reeleito no pleito seguinte, 
em 2018. Em 2022, venceu as 
eleições para o Senado, mas 
deixou a cadeira de parlamen-
tar para assumir o comando 
do Ministério da Justiça do 
terceiro mandato de Lula.

Eleições 2024: não existe voto Eleições 2024: não existe voto 
em trânsito nos pleitos municipaisem trânsito nos pleitos municipais

Flávio Dino toma posse como minis-Flávio Dino toma posse como minis-
tro do STF e pode ficar até 2043tro do STF e pode ficar até 2043
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O Programa Farmácia Po-
pular, do Governo Federal, 
está disponibilizando gratui-
tamente, desde semana pas-
sada, absorventes para a po-
pulação em vulnerabilidade 
social. O item está disponível 
em mais de 31 mil unidades 
credenciadas em todo o país.

A iniciativa faz parte das 
ações do Programa de Prote-
ção e Promoção da Saúde e 
Dignidade Menstrual, que visa 
combater as desigualdades 
ligadas à pobreza menstrual.

A oferta é direcionada 
para estudantes da rede pú-
blica de baixa renda, pesso-
as em situação de rua ou em 
vulnerabilidade extrema. Pes-
soas em unidades de sistema 
prisional também serão con-
templadas pelo programa.

Para receber gratuitamente 

absorventes nas unidades cre-
denciadas do Farmácia Popu-
lar, é preciso ser residente do 
Brasil (natural ou estrangeiro), 
ter entre 10 e 49 anos de ida-
de, estar inscrito no CadÚnico 
(Cadastro Único) e contar com 

uma renda familiar mensal de 
até R$ 218 por pessoa.

Estudantes de instituições 
públicas também poderão 
retirar o item de higiene, 
desde estejam cadastrados 
no CadÚnico e a renda fami-

liar mensal por pessoa ser de 
até meio salário mínimo (R$ 
706). Para pessoas em situa-
ção de rua, não há limite de 
renda. A aquisição para me-
nores de 16 anos deve ser fei-
ta por responsável legal.

Caso tenha dificuldade 
para acessar o “Meu SUS 
digital” ou para emitir a 
autorização, é possível se 
dirigir a uma UBS (Unidade 
Básica de Saúde) para ob-
ter orientações de agentes 
de saúde ou profissionais.

Já pessoas em situação 
de rua podem ir até os Cras 
(Centros de Referência da 
Assistência Social) ou Creas 
(Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência So-
cial), Centros POP (Centro 
de Referência Especializa-
do para População em Si-
tuação de Rua), centros de 
acolhimento e equipes de 
Consultório na Rua.

Por fim, pessoas em situa-
ção de privação de liberdade 
em sistema penal receberão 
os absorventes em entrega 
coordenada e executada pelo 
Ministério da Justiça e Segu-

rança Pública. A distribuição 
é realizada diretamente nas 
instituições prisionais.

POBREZA MENSTRUAL
O termo “pobreza mens-

trual” é utilizado para desig-
nar a falta de acesso à itens 
básicos de higiene menstrual, 
como absorvente, ou a servi-
ços de saneamento básico.

De acordo com dados da 
ONU (Organização das Nações 
Unidas), uma em cada quatro 
meninas brasileiras faltam 
à escola durante o período 
menstrual e cerca de 4 mi-
lhões sofrem com privação de 
higiene no ambiente escolar 
(falta de acesso a absorventes, 
banheiros e sabonetes).

O termo também pode 
ser usado para referenciar 
a falta de acesso a informa-
ções e conhecimento a res-
peito da higiene menstrual.

O Brasil tem boas 
chances de atingir 
metas previstas pelo 

Plano Nacional de Educação 
(PNE), no que se refere a 
matrículas de crianças na 
educação infantil. Esta é uma 
das constatações do Censo 
Escolar 2023, divulgado ne-
sta quinta-feira (22) pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) 
e pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep).

No caso das creches, a 
meta proposta pelo PNE é 
que o total de matrículas che-
gue a 50% da população com 
idade até 3 anos, o que, de 
acordo com o MEC, seria “algo 
em torno de 5 milhões”.

Algo que, segundo o 
diretor de Estatísticas Edu-
cacionais do Inep, Carlos 
Moreno, é bem possível de 
acontecer se for levada em 
conta a evolução dos núme-
ros entre 2021, quando havia 
3,41 milhões de matrículas, e 
2023, quando este número su-
biu para mais de 4,12 milhões.

“Depois da pandemia, a 
gente voltou a crescer de for-
ma bastante expressiva, ultra-
passando [a marca de] 4,1 mi-
lhões de alunos matriculados 
em creche. Vale destacar que, 
se a gente tem no PNE a meta 
de alcançar 50% do corte até 3 

anos, estamos muito próximos 
disso. É possível, dependendo 
do comportamento da matrí-
cula em creche em 2024, que 
é o último ano do horizonte do 
plano”, afirmou Moreno, refe-
rindo-se às 900 mil matrículas 
que faltam para atingir a meta.

A estimativa leva em conta, 
além do Censo Escolar, a popu-
lação dessa faixa etária apura-
da no último Censo Demográ-
fico do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

O Censo mostra que há 
76,7 mil creches registradas 
no Brasil; que 66,8% das crian-
ças estão matriculadas na 
rede pública e 33,2%, na rede 
privada. Além disso, 50,4% das 
crianças da rede privada estão 
em instituições conveniadas 
com o poder público.

Além disso, o censo indi-
ca que 99,8% das crianças de 
creches públicas estão matri-
culadas em escolas municipais, 
57,9% delas em tempo integral.

PRÉ-ESCOLA
Tendo como recorte a pré-

-escola, o censo mostra um 
total de 5,3 milhões de alunos 
matriculados. Segundo o MEC, 
esse dado “aponta para a uni-
versalização do atendimento 
educacional na faixa etária de 
4 e 5 anos estabelecida”.

A constatação também 
tem por base a comparação 
entre as informações coleta-
das no censo escolar e a po-
pulação dessa idade apurada 

no Censo Demográfico mais 
recente do IBGE (5,4 milhões).

O censo mostra que 78,1% 
dos alunos da pré-escola estão 
matriculados na rede pública 
e que 21,9% estão matricula-
dos na rede privada. Além dis-
so, 15,8% dos alunos da rede 
privada estão em instituições 
conveniadas com o poder pú-
blico; e 14,2% dos estudantes 
estão matriculados.

“O governo retomou todas 
as obras paralisadas, com a lei 

aprovada no Congresso, o que 
inclui também no Novo PAC 
[que garantirá] obras para a edu-
cação básica”, disse o ministro, ao 
ressaltar que o resultado será de 
municípios mais estimulados, de 
forma a garantir o cumprimento 
mais rápido das metas.

A primeira etapa do Censo 
Escolar 2023 apresenta dados 
sobre escolas, professores, 
gestores e turmas, além das 
características dos alunos da 
educação básica. Foram re-
gistrados 47,3 milhões de es-
tudantes, considerando todas 
as etapas educacionais, distri-
buídos em 178,5 mil escolas.

O Censo é a principal pes-
quisa estatística da educação 
básica. O levantamento abran-
ge as diferentes etapas e moda-
lidades da educação básica: en-
sino regular, educação especial, 
educação de jovens e adultos 
(EJA) e educação profissional.

As estatísticas de matrículas 
servem de base para o repasse 
de recursos do governo federal 
e para o planejamento e a divul-
gação das avaliações pelo Inep, 
além de ser “ferramenta funda-
mental para que os atores edu-
cacionais possam compreender 
a situação educacional do Bra-
sil, das unidades federativas e 
dos municípios, bem como das 
escolas, permitindo-lhes acom-
panhar a efetividade das políti-
cas públicas educacionais”.

Divulgação

Brasil avança na meta para creches com Brasil avança na meta para creches com 
mais de 4 milhões de matrículas atuaismais de 4 milhões de matrículas atuais
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SPIN 12/13 prata 1.8 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466

MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 

COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares sapp:8438-7649

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848

Veículos
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O Brasil está de volta 
à semifinal da Copa 
do Mundo de Fute-

bol de Areia. Após duas edi-
ções sem a presença dos bra-
sileiros, o time comandado 
por Marco Octavio bateu o 
Japão por 8×4, nesta quinta-
-feira (22), e aguarda o ven-
cedor do confronto entre Irã 
e Emirados Árabes Unidos.

“A gente sabia que ia ser 
um jogo difícil, mas treina-
mos bastante, forte. Não 
tem partida fácil aqui. Quero 
agradecer a todos pela tor-
cida, por sempre nos darem 
força. Estamos na semifinal e 
vamos juntos. Aqui é Brasil!”  
comemorou Alisson, autor 
de 2 gols na partida. 

A seleção chegou a abrir 
7×0 sobre o Japão, mas viu 
os rivais fazerem quatro gols 
no último período. Alisson 
(duas vezes), Filipe, Bruno Xa-
vier, Rodrigo, Brendo, Edson 
Hulk e Catarino marcaram os 
gols brasileiros; Yamada, Oba 
(duas vezes) e Kawai descon-
taram para os japoneses.

O Japão começou a par-
tida no ataque. Porém, com 
menos de dois minutos de 

partida, Filipe chutou de lon-
ge e Alisson, no desvio, abriu 
o placar para a seleção brasi-
leira. Com vantagem no pla-
car, a seleção administrou a 
posse de bola e ampliou com 
um gol de Bruno Xavier.

O Japão teve chance em 
falta perigosa, mas Akaguma 
bateu para fora. Houve um 
breve momento de tentativa 
de reação japonesa, mas o 
Brasil segurou o jogo e am-

pliou para 3 a 0 após cobran-
ça de falta de Rodrigo.

No segundo período, o 
Brasil segurou uma possí-
vel reação dos japoneses e 
marcou mais três gols, com 
Brendo, Edson Hulk e Felipe. 
No último período, o Brasil 
marcou o sétimo gol com 
Alisson, que novamente 
desviou um chute de Fili-
pe. Com a ampla vantagem 
no placar, a seleção verde e 

amarelo relaxou e viu os ja-
poneses marcarem três gols 
em quatro minutos de jogo: 
Yamada, Oba e até mesmo o 
goleiro Kawai, de longe.

A partir da reação dos ja-
poneses, o Brasil adotou uma 
postura defensiva. Mesmo 
assim, o Japão marcou seu 
quarto gol, após cobrança de 
falta de Oba.  7 a 4 no placar. 

O Brasil respirou aliviado 
após a cobrança de falta de 

Catarino, marcando um go-
laço e carimbando a vaga 
para semifinal, 8 a 4. É o fim 
do jejum da seleção brasilei-
ra. A última participação em 
uma semifinal de Copa do 
Mundo havia sido na cam-
panha do título de 2017.

Na semi, o Brasil vai encarar 
o vencedor do confronto en-
tre Irã e Emirados Árabes Uni-
dos, no próximo sábado (24), 
às 11h (horário de Brasília).

A Justiça da Espanha 
condenou o jogador brasi-
leiro Daniel Alves a quatro 
anos e meio de prisão por 
agressão sexual. A senten-
ça foi dada pela juíza Isabel 
Delgado Pérez, da 21ª Seção 
da Audiência de Barcelona. 
Cabe o recurso da decisão 
para ambas as partes.

A juíza determinou que o 
jogador passe um período de 
cinco anos em liberdade vi-
giada, a ser cumprido depois 
da pena de prisão. Ele deve 
se manter afastado da casa 
ou do local de trabalhado da 
vítima por pelo menos um 
quilômetro e não pode entrar 
em contato com ela. O lateral 
deve, também, pagar uma 
indenização de 150 mil euros 
(R$ 805 mil) por danos morais 
e físicos, além de arcar com as 
custas do processo.

A Justiça declarou, em co-
municado, que foi considera-
do que “a mulher não consen-
tiu e que existem elementos 

de prova, além do testemunho 
da denunciante, para enten-
der comprovada a violação”.

“O acusado agarrou 
abruptamente a denuncian-
te, a jogou no chão e, a impe-
dindo de se mexer, a pene-
trou pela vagina, apesar de 
a denunciante ter dito que 
não, que queria ir embora”. E 
entende que “isso cumpre o 
tipo de ausência de consenti-
mento, com uso de violência, 

e com acesso carnal”, diz um 
trecho da decisão.

Daniel Alves não esteve 
presente na leitura da sen-
tença. Estavam na audiência 
a promotora, Elisabet Jimé-
nez; a advogada da vítima, 
Ester García; e a advogada 
de Daniel, Inés Guardiola, 
além de advogados de defe-
sa e promotoria. Ao deixar o 
tribunal, a defesa informou 
que recorrerá a decisão.

DENÚNCIA
Daniel Alves foi acusado 

de agressão sexual em uma 
boate em Barcelona, no dia 
30 de dezembro de 2022. A 
vítima foi uma jovem espa-
nhola. Ele foi detido no dia 
20 de janeiro, quando com-
pareceu para um depoimen-
to. Desde então, ele segue no 
Centro Penitenciário Brians 2.

A denunciante alegou 
que as agressões ocorre-

ram no banheiro do local, 
mesmo após ela pedir 
para que ele parasse. Em 
exames forenses, médicos 
encontraram evidências 
de DNA de Daniel Alves no 
corpo da denunciante, que 
comprova a penetração. 

Uma das médicas ouvi-
das no julgamento atestou 
que a jovem apresentava 
sintomas de estresse pós-
-traumático e que a vítima 
fica “muito nervosa ao escu-
tar alguém falar português”.

A defesa tentou alegar 
que Daniel estava sob efei-
to de álcool, que pode ter 
comprometido “as faculda-
des cognitivas” do jogador. 
No entanto, atestaram que 
o lateral “podia distinguir o 
bem do mal” e “sabia o que 
estava acontecendo”.

Daniel chegou a prestar 
cinco versões diferentes 
do acontecimento duran-
te depoimentos a Justiça. 
Na última versão, o lateral 
alegou embriaguez e que o 
ato foi consensual.

Reprodução

O ônibus que carregava 
a delegação do Fortaleza foi 
alvo de pedras e bombas na 
madrugada desta quinta-
-feira (22/2), quando dei-
xava a Arena Pernambuco, 
na região metropolitana do 
Recife. Seis jogadores foram 
feridos no ataque e precisa-
ram ser hospitalizados, de 
acordo com o clube cearen-
se. “O ônibus da delegação 
do Fortaleza, que embarcava 
atletas, comissão técnica, sta-
ff e diretoria, foi atacado por 
bombas e pedras por torce-
dores do Sport na saída da 
Arena de Pernambuco após 
o jogo pela Copa do Nordes-
te”, informou a direção do 
Fortaleza, pelas redes sociais.

Vídeos divulgados pelo 
próprio clube mostram jo-
gadores feridos e assustados 
dentro do ônibus. Também 
há imagens das janelas que-
bradas e dos vidros estilhaça-
dos sobre o chão e sobre os 
bancos do ônibus. Há ainda 
manchas de sangue em di-
versos pontos do veículo.

De acordo com o Fortale-
za, o goleiro João Ricardo, o 
lateral-esquerdo Gonzalo Es-
cobar, o lateral-direito Dudu, 
os zagueiros Titi e Brítez e o 
volante Lucas Sasha foram 
feridos no ataque e encami-
nhados ao Real Hospital Por-
tuguês, no Recife. “O goleiro 
João Ricardo foi ferido com 
um corte no supercílio e o la-
teral-esquerdo Gonzalo Esco-
bar sofreu uma pancada na 
cabeça, um corte na boca e 
um outro corte no supercílio. 

Um dos vídeos divulga-
dos pelo Fortaleza sobre o 
ataque foi postado também 
nas redes sociais do CEO do 
clube. “Atingiram nossos jo-
gadores.  Isso é um absurdo. 
Não cabe mais no futebol 
brasileiro. Estamos todos 
revoltados aqui”, disse o di-
rigente. Ele também postou 
um vídeo curto mostrando 
o lateral Gonzalo Escobar 
hospitalizado, com curati-
vos no rosto e na cabeça. 
“Uma das pedras pegou 
na cabeça dele. Como isso 
vai ficar? Será só mais um 
‘caso isolado’? Tem estilha-
ços no corpo dele. O que 
as autoridades vão fazer? 
O que o futebol vai fazer?”, 
questionou Marcelo Paz.

Brasil vence e vai à semi na Copa Brasil vence e vai à semi na Copa 
do Mundo de Futebol de Areiado Mundo de Futebol de Areia

Daniel Alves é condenado a 4 anos e meio por agressão sexualDaniel Alves é condenado a 4 anos e meio por agressão sexual

Jogadores Jogadores 
do Fortaleza do Fortaleza 
são hospita-são hospita-
lizados após lizados após 
ataque a ôni-ataque a ôni-
bus na saída bus na saída 
da Arena da Arena 
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Para um número crescen-
te de cartéis de drogas 
latino-americanos, ser 

global é hoje uma proposta 
de “fazer ou morrer”. Acuadas 
pela supersaturação do mer-
cado dos EUA e pela crescente 
preferência dos consumidores 
americanos por drogas sinté-
ticas, como o fentanil, essas 
organizações expandiram 
avidamente seu contrabando 
de cocaína para a Europa nos 
últimos anos. Agora, estão 
procurando novos mercados, 
e a Ásia é o favorito.

Após um aumento na pro-
dução de drogas na última 
década, atingindo um nível 
recorde de quase 2.000 to-
neladas de cocaína pura por 
ano, os chefes do tráfico es-
tão apostando nos mercados 
da China, Índia e Coreia do 
Sul. O aumento da produção 
está ocorrendo graças aos 
recentes investimentos em 
tecnologia para aumentar a 
produtividade dos arbustos 
de coca e à expansão da área 
de cultivo para países não tra-
dicionais da América Latina, o 
único produtor de toda a co-
caína vendida no mundo.

O impulso para o aumento 
da produção e a expansão do 
mercado trouxe um aumento 
da violência relacionada ao 
tráfico de drogas na região. 
Em janeiro, gangues seques-
traram agentes penitenciários 
e invadiram uma estação de 
TV em Guayaquil, no Equador, 
representando uma onda sem 
precedentes de violência rela-
cionada às drogas em um país 

que, há pouco tempo, era um 
destino andino pacífico.

Não é mera coincidência o 
fato de as principais gangues 
mexicanas, o Cartel de Sina-
loa e o Cartel Jalisco Nueva 
Generación, ou CJNG, terem 
o Equador como seu mais re-
cente e proeminente campo 
de batalha, já que ambos es-
tão envolvidos em uma com-
petição acirrada para con-

trolar territórios e mercados 
importantes no Hemisfério 
Ocidental e além. Ambas as 
organizações estão de olho 
na Ásia desde que obtiveram 
destaque local, mas o Cartel 
de Sinaloa tem uma vanta-
gem inicial nessa expansão.

De acordo com estudiosos, 
Joaquín “El Chapo” Guzmán, o 
chefão das drogas encarcera-
do e condenado à prisão per-

pétua em Florence, Colorado, 
criou redes de importação e 
exportação na Ásia no início 
dos anos 2000, estabelecendo 
a ligação entre seu próspero 
grupo e as gangues chinesas, 
incluindo a 14K e a Sun Yee 
On, em Hong Kong.

Os líderes políticos latino-
-americanos se reuniram em 
Cali, na Colômbia, em setem-
bro passado, para tratar de 

novas políticas sobre o tráfico 
de drogas, e os presidentes da 
Colômbia e do México pedi-
ram a criação de uma nova po-
lítica internacional antidrogas. 
Gustavo Petro, da Colômbia, 
foi além e disse que a aborda-
gem militarizada para comba-
ter o comércio ilícito, conheci-
da como a guerra às drogas, 
fracassou. Estima-se que cerca 
de 6% da população mundial 
use drogas ilegais.

Enquanto a liderança da 
região se esforça para encon-
trar a melhor política para 
combater o tráfico de drogas, 
o aumento dos laços comer-
ciais está preparando o terre-
no para uma nova realidade. 
As relações comerciais entre 
os países latino-americanos 
e asiáticos tornaram o trans-
porte mais rápido, mais bara-
to e permeável às atividades 
ilícitas. Países como Equador, 
Peru, Chile, Nicarágua e Cos-
ta Rica assinaram acordos de 
livre comércio com a China, 
somando-se ao crescente co-
mércio entre a China e a Co-
lômbia, o Brasil e a Argentina. 
(Colômbia, Peru e Bolívia são 
os maiores países produtores 
de cocaína do mundo).

Reprodução

Por que os cartéis de drogas estão se Por que os cartéis de drogas estão se 
expandindo para novos mercados na Ásia?expandindo para novos mercados na Ásia?
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Um estudo liderado por 
um pesquisador brasileiro e 
um japonês levanta a hipóte-
se da existência de um novo 
planeta no Sistema Solar, 
localizado no chamado Cin-
turão de Kuiper. Patryk Sofia 
Lykawka, da Universidade 
Kindai, do Japão, e Takashi Ito, 
do Observatório Astronômico 
Nacional do Japão, informam 
que o corpo celeste teria mas-
sa 2 vezes a do planeta Terra. 

“Prevemos a existência 
de um planeta semelhan-
te à Terra e de vários TNOs 
[objetos transnetunianos] 
em órbitas peculiares no 
sistema solar exterior, que 
podem servir como assina-

turas testáveis das supostas 
perturbações do planeta”.

Em entrevista à agência 
de notícias da Unisinos, Pa-
tryk Lykawka informou que 
simulações mostraram que 
o Sistema Solar – conheci-
do hoje por reunir quatro 
planetas gigantes (Júpiter, 
Saturno, Urano e Netuno), 
não explica as propriedades 
encontradas no suposto 
novo planeta. Ele graduou-
-se em física e matemática 
pela universidade privada. 

“Dessa forma, este es-
tudo prevê a existência de 
um planeta com massa de 
aproximadamente 1,5 a 3 
Terras no sistema solar ex-
terno distante, situado além 
de 200 unidades astronômi-

A HBO renovou a acla-
mada série “True 
Detective” para uma 

quinta temporada. A quarta 
temporada, “True Detecti-
ve: Terra Noturna” teve seu 
último episódio exibido no 
último domingo, dia 18 de 
fevereiro. Além disso, sob 
um novo acordo geral pluria-
nual, Issa López criará con-
teúdo exclusivo para HBO 
e Max, incluindo a próxima 
temporada de “True Detec-
tive”. “Issa López é esse ta-
lento único e excepcional 
que se conecta diretamen-
te com o espírito criativo da 
HBO. Ela dirigiu a série do 
início ao fim, sem titubear 
em sua visão inovadora, e 
nos inspirou com sua tena-
cidade na produção e atrás 
das câmeras. Junto com as 
performances impecáveis 
de Jodie e Kali, ela fez da 
instalação desta franquia 
um enorme sucesso, temos 
muita sorte de tê-la como 
parte de nossa família”, de-
clara Francesca Orsi, vice-
-presidente Executiva de 
Programação da HBO.

“Desde sua criação até 

seu lançamento, “Terra No-
turna” foi a mais bela colabora-
ção e aventura de toda a minha 
vida criativa. A HBO confiou 
em minha visão totalmente, e 
a ideia de dar vida a uma nova 
encarnação de “True Detec-
tive”, junto com Casey, Fran-
cesca e toda a equipe foi um 
sonho se tornando realida-
de. Estou ansiosa para fazer 
isso de novo”, complementa 
a showrunner, roteirista e 
produtora executiva.

Sobre a temporada que 

teve último episódio no do-
mingo, a sinopse dá conta 
da longa noite de inverno 
em Ennis, no Alasca. Oito 
homens operam a Estação 
de Pesquisa Ártica Tsalal e 
desaparecem sem deixar ras-
tros. Para resolver o caso, as 
detetives Liz Danvers (Jodie 
Foster) e Evangeline Navar-
ro (Kali Reis) terão que en-
frentar a escuridão interior 
e mergulhar nas verdades 
assombradas que jazem en-
terradas sob o gelo eterno. 

Além de Jodie Foster e Kali 
Reis, a série é estrelada por 
Finn Bennett, Fiona Shaw, 
Christopher Eccleston, Isa-
bella Star LaBlanc e John 
Hawkes. Conta com apre-
sentações especiais de Anna 
Lambe, Aka Niviâna, June 
Thiele, Diane Benson e Joel 
D. Montgrand. A mexicana 
Issa López é showrunner, 
escritora, diretora e produ-
tora executiva. Jodie Foster 
é a protagonista e produtora 
executiva desta história.

True Detective: entenda True Detective: entenda 
a espiral em Terra Noturnaa espiral em Terra Noturna

Cientista brasileiro Cientista brasileiro 
pode ter descoberto novo pode ter descoberto novo 
planeta no Sistema Solarplaneta no Sistema Solar
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